



OPINIÓN

Tensión por reforma judicial

Fernando Martínez González

@fer_martinezg



Ante la inminente aprobación de la reforma judicial en septiembre próximo, la presidenta electa Claudia Sheinbaum dijo que su gobierno garantizará un estado de derecho revitalizado, afirmando que nadie debe sentirse preocupado ante los cambios que vendrán pues se promoverá un ambiente de confianza y bienestar para todos. Esto lo dijo durante la ceremonia de entrega de constancia de mayoría, realizada la semana pasada.

Sus palabras no fueron bien recibidas por los integrantes de este poder, quienes iniciaron un paro de labores a nivel nacional.

La tensión también subió en el ambiente empresarial, al conocerse el proyecto de dictamen y decreto sobre la reforma judicial, que será discutido en la Cámara de Diputados en un par de semanas.

Las preocupaciones también van en el sentido de la complicada situación financiera que recibirá Sheinbaum, con un déficit fiscal que es de 6% del PIB nacional, la deuda de PEMEX y CFE, así como el manejo de la deuda pública y externa del país.

Uno de los problemas más urgentes de atención es el relativo a la seguridad, sobre lo que Sheinbaum ha ofrecido una nueva política, acentuando las labores de inteligencia para enfrentar a los cri-

minales. Uno de los principales objetivos del próximo secretario de seguridad, Omar García Harfuch, es detener el control cada vez más preocupante de importantes regiones del país, por parte de los diferentes cárteles que operan a nivel de todo nuestro territorio.

Estados Unidos, a través de su embajador Ken Salazar, respaldó la reforma al poder judicial. Sin embargo, será hasta después del 2 de noviembre cuando sabremos a qué atenernos, dependiendo de quien resulte ganador en las elecciones de ese país. Los cambios en esta materia se verán reflejados en la revisión del T-MEC, que ha resultado un tratado fundamental en el logro de los niveles de inversión y desarrollo alcanzado por México.

Como podemos ver, el presidente López Obrador heredará a su sucesora un ambiente enrarecido y convulso por los cambios que se aprobarán en el último mes de su administración. A esto hay que agregar unas finanzas públicas presionadas por el compromiso que existe en cuanto a programas sociales y la terminación de obras como el tren que irá de la estación Buenavista al AIFA, el México - Toluca, el transístmico, el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, cuyos costos pendientes de ejercer representan un fuerte impacto en la disponibilidad de recursos con que contará el nuevo gobierno.

VAN POR INICIATIVA PARA MEJORAR LA SEGURIDAD EN INSTALACIONES DEPORTIVAS

La Asociación Mexicana de Pasto Sintético e Infraestructura Deportiva (AMP-SID), que preside Guillermo Reyes Hernández, llevó a cabo recientemente dos importantes congresos en las ciudades de Mérida y Houston. El tema principal

fue la seguridad en instalaciones deportivas como son estadios de fútbol soccer.

Es en este sentido que Guillermo Reyes Hernández junto con un equipo de expertos en materia deportiva, trabajan en una iniciativa que se presentará próximamente en el Senado de la República a través de la Comisión de Ciencia y Tecnología que preside Jorge Carlos Ramírez Marín. El proyecto busca establecer directrices y normas para que los espacios deportivos cuenten con seguridad suficiente, tanto para los espectadores como para los deportistas, esto en miras a la realización del mundial de fútbol 2026, que se llevará a cabo en México, Estados Unidos y Canadá, donde se reacondicionaran algunos de los estadios.

Se espera que el mundial de fútbol 2026 genere una derrama económica para cada una de las ciudades sedes que oscilará entre 150 y 700 millones de dólares. Además, se calcula que en el caso de México la inversión sea de alrededor de 150 millones de dólares, que incluye la remodelación de estadios como el Azteca en la CDMX, Akron en Guadalajara y el BBVA en Monterrey •

fermx99@hotmail.com